



## 8月夏季休暇

今年も梅雨明けの8月に入りました。梅雨時期は比較的に晴れの日が多く、暑い日が続きました。猛暑日も何日もあり、暑い7月となりました。8月も暑い日が続くように思いますが、熱中症など体調にはくれぐれも気を付けていただけたらと思います。

今年の夏季休暇は、当初決まっていた休暇に臨時休業を併せ8月10日（土）から18日（日）の連休となりました。従来の飛び石連休に比べ生産効率向上が見込めると共に、プライベートの時間も充実させることができると感じています。

仕事は着実に増えてきている状況ですので、今後の生産に対応できる体力を、この休みの期間に蓄えるよう、充実した夏休みを過ごしていただければ幸いです。

8月も事故が無いよう一か月間どうぞよろしくお願いいたします。

社長 太田 聡  
編集担当：島

## 戦国時代の終わり ～徳川家康～

先月号のあらすじ

～1615年大阪夏の陣にて豊臣秀頼を討ち、豊臣家が滅亡。

約150年続いた戦国時代に終焉が訪れる～

1615年 戦国時代の終わり

大坂夏の陣にて豊臣家が滅亡、敵対する者が居なくなった今、本当の意味での天下統一を果たす。まず家康は年号である【慶長】を【元和】と改めさせた。【元和】には和を元（はじめる）という意味があり、武力ではなく平和な世の中を作るという意味が込められていた。家康は徳川家に長期的に力を持たせるため、今まで武力で治めていた曖昧な事柄を法制化することにした。諸大名を対象にした「武家諸法度」を発令。これは幕府と諸藩の大名の主従関係を明確化したものであり、幕府の将軍が家臣である武家たちに『守らなくてはいけない、してはいけないこと』を示した法令です。その内容は日常生活の在り方から始まり、規律を重んじて法令を遵守することなど大名としての自覚を促すものであった。

次に天皇と公家に対しては「禁中並公家諸法度」を発布、天皇は学問に専念して宮中で行う儀式や儀礼を滞りなく行う事を心掛けるべきとした。

奈良・京都・関東などの大寺院には個別に「寺院法度」を下し、彼らの既得権益の多くを剥奪した。こうして家康は朝廷や寺院の力を弱め、権力を幕府に集中させて徳川政権を安定化しようとした。法令の整備以外にも様々な政策が取られ、全国の沿岸に大規模な埋め立て工事を展開し、諸大名たちの兵士たちをその土木作業に従事させた。兵士たちは戦によって生計を立てていたが、平和な時代になると兵士たちの殆どは失業してしまう為、失業と貧困こそが乱世の元凶だと考えた家康は兵士たちに仕事を与えて治安の乱れを防ごうとした。また家康は儒教の布教に尽力し、儒教の教えは秩序を重んじ保守的であり、親孝行や主君に対する忠義などで幕藩体制を維持していくことになった。こうして徳川家が未来永劫政権を担う地盤作りを固めたのであった。

1616年 元和2年 病に倒れる

家康は激しい腹痛に襲われて寝込むようになり、死期を悟った家康は近臣の者たちを呼んで自分が亡くなった後のことを話すようになった。（どうした家康）

編集担当：横井

## 編集担当より

2024年7月26日から8月11日まで、第33回夏季オリンピック競技大会がフランス・パリで開催されます。3週間余りの大会期間中、32競技329種目が行われます。パリでオリンピックが開催されるのは1900年、1924年に続き3回目となります。

東京大会でオリンピックに初登場したサーフィン、スポーツクライミング、スケートボードに加え、パリ大会では新たにブレイキン（ブレイクダンス）が追加競技に採用されました。

パリで頑張る日本代表選手団を応援しましょう。

率直なご意見・ご感想をお待ちしております。  
general@apollo-elec.co.jp

発行



アポロ電気株式会社

〒438-0004

静岡県磐田市句坂中1600-11 磐田さぎさか工業団地

TEL：0538-38-2228

FAX：0538-38-2898

URL：https://www.apollo-elec.co.jp

編集担当：管理室

発行日：令和6年8月1日